20 EL MUNDO. VIERNES 10 DE FEBRERO DE 2012

ANDALUCÍA

La misma encuesta, dos conclusiones

La directora del Capdea de la Universidad de Granada pasa en tres semanas de decir que el PP «rozaría» la mayoría absoluta a pronosticar que la victoria de Arenas será «holgada»

M. RIONEGRO / Sevilla

El Partido Popular de Javier Arenas no sólo está posicionado como la fuerza política con más opciones para gobernar la Junta de Andalucía a partir del próximo 25 de marzo, sino que lo hará con una mayoría absoluta «holgada». La crisis económica y el desánimo instalado entre los andaluces van a hacer del PP la primera organización que arrebate al PSOE una hegemonía de poder que dura ya 30 años y, todo ello, con el claro apoyo de todas las provincias de la comunidad autónoma, incluida Sevilla, último bastión socialista.

Así lo auguró ayer la directora del Centro de Análisis y Documentación Política y Electoral de Andalucía (Capdea), Carmen Ortega, que como experta en análisis preelectorales afirmó que el apoyo que recibiría Arenas «le garantizaría casi con total seguridad una holgada mayoría absoluta». Y es que, el PP aventajaría en 9,4 puntos al PSOE, que conseguiría un 37,6% de los votos, mientras que Izquierda Unida quedaría con el 6,3%, UPyD el 3% y el Partido Andalucista el 2%.

La rotundidad de esta afirmación que apela a una «holgada» victoria del PP en las elecciones autonómicas fue mucho más tibia hace apenas un mes. Cuando el pasado 19 de enero, Ortega presentó en Granada el Estudio General de Opinión Pública de Andalucía (Egopa), sus apreciaciones apuntaban a que el PP «rozaría» la mayoría absoluta y explicó que el 47% de los votos «podría» otorgar esa victoria por ser «el mínimo histórico» que ha permitido dicha ventaja, siendo la cifra que alcanzaron los socialistas en 1986.

Así, mucho más tímidamente, la directora del Capdea valoraba que, con un descenso en la participación de 10 puntos hasta alcanzar el 63% –anulado el 'efecto arrastre' de las elecciones conjuntas–, estos números permitirían «rozar» a los populares mayoría de gobierno, según recuerda José A. Cano.

Las previsiones serían hoy, con el mismo sondeo, más optimistas para el PP. Esta encuesta, realizada con 3.200 entrevistas entre el 1 y 30 de diciembre de 2011 y con un margen de error del 5%, no sólo refleja una intención de voto favora-



La directora de Capdea, Carmen Ortega, presentando los datos de un sondeo en una rueda de prensa. / J. G. HINCHADO

En el 'feudo socialista' de Sevilla, el PP parte ya con 7,2 puntos de ventaja en voto directo

ble al Partido Popular de Javier Arenas, sino el deseo de cambio y la creencia generalizada (66,8%) de que los *populares* 'aterrizarán' en la San Telmo. No obstante, también piensan los andaluces que la situación económica no mejorará con el cambio de gobierno.

En la presumible victoria del PP el próximo 25-M, habrá jugado un papel fundamental el llamado caso de los ERE. La investigación judicial sobre la trama de expedientes de regulación de empleo fraudulentos, donde la juez Mercedes Alaya ha puesto en jaque a todo el Gobierno andaluz al descubrir que desde hace una década la Junta está concediendo subvenciones a empresas

en crisis de forma irregular y con la inclusión de 'intrusos', han situado a la corrupción como el tercer problema de los andaluces tras el paro y la situación económica.

Pese a este desolador panorama para el PSOE, es cierto que es la formación que más simpatía despierta entre los andaluces (28,6%), aunque, tal y como precisó Ortega, hay «muchos de los simpatizantes socialistas que reconocen que no van a votar al PSOE en las próximas elecciones autonómicas». Y es que, a medida que aumenta el grado de incidencia de la crisis económica, también «se produce un descenso del voto al PSOE y un aumento del apoyo al PP».

En cuanto a la valoración de los líderes políticos andaluces todos suspenden, aunque recibe la mejor puntuación el presidente de la Junta y candidato socialista, José Antonio Griñán (4,54), seguido de Arenas (4,36) y Valderas (4,16). No obstante, el más reconocido por los ciudadanos, según revela el sondeo, es el líder del PP con 93,5 pun-

tos frente a los 84,4 de Griñán.

En la mayoría absoluta que obtendría el PP si hoy se celebraran las elecciones autonómicas está directamente relacionado con su victoria –histórica, en cualquier casoen la provincia de Sevilla. Este territorio, hasta ahora feudo indiscutible del socialismo, vería como los populares se impondrían en 7,2 puntos en intención de voto directa, es decir, el PP obtendría el 32,3% de los sufragios frente al 25,1% de los sevillanos que confiarían de nuevo al PSOE el poder.

Este sondeo sitúa al Partido Socialista en su peor momento y confirma su debacle, ya que nunca antes había perdido unos comicios en la provincia de Sevilla y en las últimas elecciones generales del 11-N destacó por ser uno de los pocos territorios en el que 'sobrevivía' el socialismo. No obstante, ya entonces el Partido Popular creció en votos (3,5 puntos) y se impuso con una aplastante mayoría absoluta –20 concejales de 33– en el Ayuntamiento de Sevilla.

Reticencias del PSOE de Almería al 'fichaje' de Mar Moreno... pero Griñán le promete la Junta

Almería / Sevilla

El secretario general del PSOE en el pueblo almeriense de Viator y parlamentario andaluz, Juan Antonio Segura Vizcaíno, trasladó ayer el rechazo de una «veintena» de agrupaciones locales de la provincia a la «posibilidad» de que la consejera de Presidencia de la Junta y «militante por Jaén», Mar Moreno, concurra como cabeza de lista por Almería en las próximas elecciones autonómicas.

«En esta provincia ya hay un pa-

racaidista, que es Javier Arenas», afirmó Segura Vizcaíno en alusión al líder del PP-A que encabeza la candidatura por esta circunscripción y «no necesitamos que nadie venga de fuera a representar a nuestros vecinos», añadió el ex responsable de Relaciones Institucionales y Política Municipal de los socialistas almerienses.

Segura Vizcaíno señala que si Moreno «quiere seguir trabajando» por el proyecto del PSOE-A serán «sus compañeros» de Jaén los que «sepan confiarle las responsabilidades que mejor pueda asumir con más criterio», ya que en el seno de los socialistas de Almería hay personas «válidas, preparadas y con sobrada experiencia y capacidad» para poder representar «los intereses e inquietudes de los ciudadanos de esta provincia».

Las mismas reticencias del PSOE de Almería a la hora de 'fichar' a Mar Moreno ha mostrado por parte de la dirección socialista de Córdoba, donde se especuló que podría ocupar la cabeza de cartel en sustitución del secretario general y presidente andaluz, José Antonio Griñán. En Jaén es seguro que no repetirá como número uno tras su enfrentamiento con la dirección provincial por la salida de la política de la ex alcaldesa de la capital Carmen Peñalver y tras posicionarse a favor de Carme Chacón en el 38º Congreso Federal.

Por su parte, Griñán afirmó ayer que, si sus consejeras quieren, formarán parte de su próximo gobierno caso de que gane el 25 de marzo. En una vista a la localidad sevillana de Casariche, afirmó que «pocas personas tienen su impresionante fuerza parlamentaria».

Los maestros creen que con los ROC hay más burocracia

Sevill

Casi el 77% de los maestros andaluces de Educación Infantil cree que los nuevos Reglamentos de Organización de los Centros (ROC) «han incrementado la burocracia de la labor docente», un porcentaje que asciende hasta el 80% entre los docentes de Secundaria, según los datos de una encuesta realizada por el sindicato CSI-F entre más de 1.400 docentes de 800 colegios e institutos.

Además, según explica el sindicato, el 73% de los maestros de Infantil y Primaria encuestados opinan que, con los nuevos reglamentos, el director asume «demasiadas competencias y funciones», mientras que al 65% «no le parece bien la potestad disciplinaria que éstos otorgan a la dirección de los centros».

A tenor de estas cifras, CSI-F concluye que los nuevos ROC «no aportan nada nuevo y positivo a la gestión de los colegios e institutos andaluces». En esa línea, enmarcan también otro dato, según el cual el 70% de los docentes no percibe que los centros tengan una «mayor autonomía» tras la puesta en marcha de la nueva normativa.

Eso sí, un 75% de los maestros andaluces considera que no ha habido problemas en la asignación de tutorías como consecuencia de los reglamentos, aunque señalan que «básicamente es porque casi todos los centros han mantenido la dinámica y funcionamiento establecido a tal fin por los claustros anteriormente».

Más inspecciones

El presidente del sector de Enseñanza de CSI-F, Francisco Hidalgo, destacó que «más del 77%» de los encuestados cree que la supresión del periodo de adaptación en Educación Infantil ha sido «negativo», mientras que «más del 71%» de ellos cree que la aplicación de los nuevos reglamentos «ha aumentado la presencia del servicio de inspección en su centro». Además, «casi el 69%» de los maestros andaluces aseguran que la existencia de la comisión permanente del Consejo Escolar «no ha supuesto algo positivo para el funcionamiento de los centros».

De los más de 1.400 profesores encuestados, más de 600 imparten clases en Secundaria, de los cuales, un 56% piensa que «la reducción del número de departamentos didácticos ha generado perjuicios para la organización del centro», frente al 45% que considera que no ha sido así.

Además, y coincidiendo con los docentes de Infantil y Primaria, el 80% de los profesores cree que «los reglamentos han incrementado la burocracia de su labor docente», mientras que «casi el 70% asegura que han aumentado sus funciones sin que ello este acompañado por su correspondiente asignación horaria».